

# HELMANTICA

REVISTA DE HUMANIDADES CLASICAS  
PONTIFICIA UNIVERSIDAD ECLESIASTICA.-SALAMANCA

---

AÑO V

ENERO-ABRIL DE 1954

NÚM. 16

---

## FLAVIOBRIGA COLONIA ROMANA HOY FORUA - GUERNICA EN VIZCAYA

### Presentación.

A ningún espíritu cultivado puede escapársele el interés histórico <sup>1</sup> que la fundación de una colonia romana en el suelo de Vizcaya representa.

Pero muchos cifran toda su delicia en la localización y correspondencia actual de Flavióbriga.

Sin descuidar la curiosidad arqueológica, se debe insistir con preferencia en la repercusión que el hecho pudo tener para la romanización del País y los orígenes de nuestras instituciones.

A fin de satisfacer aquella curiosidad y vanidad amable, pero sobre todo indicar los caminos de nuestro pasado, entregamos estas páginas que en forma de conferencia fueron dichas por vez primera en el Círculo de San Isidoro de Bilbao, el 21 de abril de 1953 <sup>2</sup>.

---

<sup>1</sup> No sólo comarcal, sino también general, ya que en Vizcaya subsiste un idioma pre-romano.

<sup>2</sup> Convenía consignar estos datos, de los que la Prensa local en su día publicó amplia reseña.